チームがまごおり



蒲中学区4校(蒲郡中&蒲南小&蒲東小&竹島小)協働活動だより

学校運営協議会(コミュニティ・スクール)と連携して

今年度から蒲郡中学校区の小中学校はコミュニティ・スクールとしてスタートしています。コミュニティ・スクールとは学校運営協議会を開催している学校のことで、そこで学校側が保護者や地域住民の代表の方と一緒に子どもの育成について話し合います。蒲郡中学校区でも第1回目を5月に、そして第2回目を10月に開催しました。特に第2回目の会合では、蒲郡中学校の岡田校長から具体的に3つの経営方針《自分づくり・友だちづくり・地域(含む家庭)づくり》が示され、それをもとに学校・家庭・地域でできることをみんなで話し合いました。第3回目は2月に予定しています。





蒲中学区応援団、現在85名

蒲中学区応援団(学校ボランティア)に賛同していただける方が増えています。昨年度末は70名の方が登録していただけましたが、今年度10月現在85名の方が登録していただいています。申し込みついては、随時受け付けております。もし、お気持ちがありましたら、右の2次元コードからご登録ください。ご協力よろしくお願いします。



各学校の地域学校協働活動の様子

清部中学校 共に笑顔に

今年度も多くの皆さんのご協力で、地域学校協働活動が繰り広げられています。地域の方々には校内演奏、お昼のEnglish Time!、竹島のガイド体験、お菓子作り教室をしていただいたり、草刈り、畑の土作り、体育大会でのテント設営、部活動等々でもお世話になっています。一方、地域にお返しができるのが中学生です。子ども食堂、地域のイベントや小学生向け講座等のお手伝いをしてくれています。地域貢献をしながら社会勉強もできているようです。又、不登校気味の生徒さん、保護者の皆さんに寄り添えるお話会を先生と共に開いています。

これからも、子どもたち、そして取り巻くみんな、共に笑顔になれる協働活動をしていけたらと思っております。どうぞよろしくお願い致します。

(細井真理子推進員)

蒲郡南部小学校

放課後子ども教室は学校内で! クラブ講師はすべて地域の方が!

学校内で行った蒲南小の放課後子ども教室は、5、6月の毎週水曜日にモルック、お抹茶、大正琴、自由遊びなどに取り組み、7月10日(月)には、1、2年生対象の水鉄砲での遊びを行い、どの日も定員20名はあっという間に埋まりました。8月2日(水)には中高生ボランティアも加わり昼食付きの読書感想文講座、7月1日(土)のみ公民館で親子作文講座を実施しました。

2学期は多くの授業サポーターさんに来ていただいていますが、もう一つ蒲南小の特徴としては、火曜日6時間目のクラブで13クラブ全て地域の方に講師として来ていただいていることです。

推進員が2人体制になった蒲南小協働本部は、地域の方と子どもたち、地域の方と先生方の顔がつながるように写真を使い工夫しています! (早川康子推進員・水野佳江推進員)





蒲那東部小学校 ともに学ぶ

本年度は、1年生が1クラスで児童数が多くなったため、「下校と給食のサポーター」を募集することにしました。1年生下校は4月10日から17日までの間、保護者だけでなく地域の方を含め延べ34名の協力を得ました。給食のサポートは、4月14日から26日の9回実施し、延べ43名で各回4~6人のサポートをしていただけました。

放課後子どもの教室は6月1日から7月6日の毎週木曜日に6回実施しました。体験プログラムでは、新たに「絵手紙」「囲碁」「折り紙」「ダーツ」を地域の方を講師に取り組みました。子どもと保護者の感想には、「普段の生活ではできない、いろいろな体験が地域の方とともにでき、とてもよかった。」といった声が多くありました。また、夏休みには、「ポスター教室」を8月1日と4日に開催しました。予定数を上回る25名の参加者がありました。蒲郡中学校の生徒も13名がボランティアとして参加しました。小学生にアドバイスしたり、サポートした中学生にも多くの学びがありました。(小田正男推進員)





竹島小学被

ボランティアの皆さんに支えられた活動

- ・竹島小では、「読み聞かせ」「1年生給食配膳」「町探検」「ソーイング」「調理実習」 レンジ」「クラブ活動」「水泳学習見守り」等、さまざまなボランティア活動に延べ500名ほどの方が参加していただきました。
- ・今年から始まった竹島小畑「みんなあつまれハッピー畑」では、ボランティアの皆さんのサポートのおかげで、ジャガイモ、夏野菜(ミニトマト、キュウリ、オクラ、ピーマン、小玉スイカ)等皆上手にでき、試食もさせていただきました。特に公民館のポスター教室では、お昼に学校でできたジャガイモを使ってカレーライスを作って食べていただきました。現在ダイコンの種まきも終わり、10月にはサツマイモの収穫を予定しています。暑いにも関わらず、毎日のように畑の手入れに来てくださったボランティアの皆さんに感謝します。
- ・府相公民館では常時、竹島小の児童の作品を展示していただいています。 教室の方や地域の方に見ていただいています。(山口やす子推進員)



